



Nombre de alumno: Mirna Abigail
López Santis

Nombre del profesor: Mahonrry Ruiz
Guillen.

Nombre del trabajo: Bioética en la
práctica de enfermería.

Materia: Bioética 1

Grado: 2do

Grupo: "A"

Bioética en la práctica de enfermería

La Bioética es una rama de la ética, la cual se define como la disciplina que estudia el comportamiento humano en el sentido de bien y mal, este termino lo propuso el bioquímico Van Rensselaer Potter con el fin de trabajar a favor de la supervivencia de él hombre y su entorno.

Dentro de esta ciencia intervienen muchas otras disciplinas dentro de las principales entran la filosofía, la medicina, derecho, entre otras. El día de hoy esta ciencia se bifurca o se subdivide en otras dos disciplinas, como lo son la bioética ecológica o también conocida como medioambiental y la bioética médica.

Se dice que los inicios de la bioética son a raíz de la medicina tradicional, esta se centra en una relación que debe haber entre médico-paciente, a este se le conoce como un vinculo interpersonal entre el paciente que enfermo y pide ayuda para su dolencia y el medico que utiliza de sus conocimientos para curarle.

Con todo esto se produjo un tipo de relación monárquica, que es la conversación que existe entre el paciente y medico sobre la salud, los posibles tratamientos y con un acuerdo común o con permiso del paciente para los exámenes y posteriores terapias.

Bioética fundamental.

Se dice que el termino bioética tiene un origen anglosajón, esto quiere decir que pertenecía a los pueblos germánicos de la Gran Bretaña y misma que se aplica en una parte de la ética que tiene como objeto el estudio de los problemas morales que van surgiendo en la actividad médica.

La bioética como ya su definición lo dice se encarga de procurar la vida humana pero esta se hace por medio de la medicina, también se sabe que este abarca diversos temas como el aborto que se trata de la interrupción del embarazo, la eutanasia, que corresponde a la acción de provocar la muerte de una persona que padece de una enfermedad que no tiene cura esto con el fin de que sufra más de lo que ya está, entre

otros muchos, en los últimos dos también se involucra la disciplina de derecho ya que este hace que se proteja la vida de las personas.

La palabra fundamental o fundamento significa que sirve como base, ahora con esto se entiende que la bioética fundamental sirve como base o como inicio de otras, como las que ya se menciono anteriormente que son la bioética ecológica y bioética médica.

Bioética aplicada.

Se refiere a la aplicación de la bioética, pero en diversas areas donde promueven la salud y a la resolución de problemas particulares, como lo son la atención de la salud al final de la vida; este da a entender que hay que cuidar de la persona hasta el final de sus días teniendo un trato y final digno, con todas las atenciones posibles no enfocándonos solo en el aspecto de la salud sino también en el apoyo físico, mental, social e incluso espiritual, el objetivo es el de controlar el dolor y otros síntomas presentes con el fin de que este lo más cómodo posible.

Proyecto genoma humano.

Este proyecto se trata de un programa de investigación colaborativo de forma internacional cuyo objetivo era la del mapeo o bien, cartografía y el sobre todo el entendimiento completo de todos los genes de los seres humanos, ya que todos nuestros genes juntos se conocen como genoma. Con todo esto se determinó como principal característica del humano la llamada "libertad" ya que esto afirma que el actuar de las personas esta predeterminados en el genoma a diferencia de otras especies que solo obran por puro instinto. En esta misma investigación se concluyo que el hombre no solo se condiciona por su carga genética si no que influye mucho el ambiente en que vive, el que lo rodea.

El PGH revelo a través del estudio e investigaciones, que existen probablemente alrededor de 20500 genes humanos. Como una de los beneficios que se obtuvo a raíz de este fue en el área de medicina, ya que con el conocimiento que se tenia de los genes es posible comprender enfermedades que tienen un componente o bien una base genética como lo es en el caso del cáncer, diabetes, entre otras.

Relación médico-paciente.

Este es fundamental dentro de la práctica profesional, y que al entablar la relación se hace mucho más fácil lidiar con las personas, y así ofrecer una mejor atención y de calidad, se debe practicar desde el estudio de la carrera de las personas para así sea más fácil, ya que apoyamos a los pacientes a cuidar su dignidad, su persona y sobre todo su privacidad. Como se dijo anteriormente la Bioética tiene sus inicios en la medicina tradicional y esta misma se centra en la relación médico-paciente que se trata de que el paciente exprese sus dolencias o problemas y el médico de alguna forma a buscar la manera de ayudarlo en lo que necesite.

Deshumanización del acto médico.

En uno de los textos hipocráticos de la relación médico-paciente se menciona que los pacientes y su círculo familiar tenían gran confianza en el profesional por ende este gozaba de gran respeto y autoridad hacia las mismas personas, con todo esto tampoco se le exigía al médico ninguna explicación sobre lo que iba a realizarle mismo que tampoco estaba obligado. Hoy en día es todo lo contrario pues los tiempos han cambiado completamente, muy raramente este se presta a realizar la revisión personalmente, y a diferencia de lo anterior los pacientes experimentan una sensación de desconfianza, al mismo tiempo se sienten desprotegidos, el mismo texto hipocrático nos dice que al paciente se le empezó a considerar una persona autónoma capaz de tomar sus propias decisiones de este tipo, de ser sabedor a todos los procedimientos e información necesaria para así tomar las decisiones de su propia salud.

Proceso cultural de morir y muerte digna.

El humano es considerado un animal racional por que piensa y razona, este animal es el único consiente de su propio final, unos antes unos después, pero todos tenemos el mismo fin, es por eso que se preocupa por el a esto se le considera angustia

existencial. ¿Qué es la muerte?, esta pregunta tiene un sin fin de respuestas o definiciones, diversos autores afirman que morir es dejar de existir, es cuando el cuerpo tiene un colapso de sus órganos vitales, seguido de una degeneración de los tejidos. La muerte digna no significa directamente a morir, sino a la forma de morir, puede ser sin dolor o con el menor posible, con la información adecuada, bajo las circunstancias que hagan respetar los deseos de la persona y preservar su dignidad, también es el derecho de expresar el deseo de rechazar procedimientos de cualquier tipo, como lo son quirúrgicos, de hidratación, alimentación entre otros.

Bibliografía

SURESTE, U. D. (2021). Bioética I. Comitán Chiapas: UDS

FUENTES:

<http://eticafilosoficaises.blogspot.com/2011/11/bioetica-fundamental.html#:~:text=%C3%89tica%20filos%C3%B3fica%3A%20Bio%C3%A9tica%20fundamental>

<https://www.genome.gov/panorama-general-del-proyecto-del-genoma-humano>

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1727-81202002000100004

https://www.scielo.sa.cr/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1409-00152010000100002

<http://scielo.isciii.es/pdf/eg/v12n32/administracion4.pdf>